

LA FIDELIDAD CASTELLANA

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vitæ. (APOC. CAP. 2, V. 10.)

DIARIO TRADICIONALISTA.

Se fiel hasta la muerte y te dará la corona de la vida.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:

CENTRO CATÓLICO, *Lain-Calvo*, 16.

Forma de pago:—En libranza del giro múltiplo ó letra de fácil cobro, á la órden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
á precios convencionales.
Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.
Insercion de Esquelas de defuncion y funeral á 3 pts. doble tamaño, 5 pts.

Precios de suscripcion.
EN TODA ESPAÑA..... { Tres meses 3 plias. 75 cént.
Seis id. 7 id. 50 id.
Un año 15 id. « »
ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año 30 id. « »
Número suelto 10 céntimos.

CARTA DE MADRID.

15 de Febrero de 1889.

Mi estimado amigo y correligionario:

La cuestion Goyeneche-Somogy sigue sobre el tapete sin que á la hora en que escribo estas líneas se pueda vaticinar cual sea su solucion merced á la reserva que guardan las personas que en tan desagradable asunto intervienen.

Los que se suponen bien enterados dicen que el capitán general de este distrito ha suspendido toda gestion cerca del Sr. Somogy para obtener una explicacion de las palabras con que éste calificó las órdenes de dicha autoridad referentes al traslado de los enfermos del hospital militar, interin no le acepte el gobierno la dimision de su cargo que desde antes de anoche tiene presentada. La causa de esta suspension no ha sido otra que la pregunta que ayer hizo en el Congreso el diputado de la mayoría señor Perojo, sobre si era cierto que al presentar su dimision el capitán general de Madrid habiala acompañado de una carta manifestando su objeto de provocar una cuestion personal con el diputado Somogy, pregunta á la que contestó el gobierno, por boca de Sagasta, que no sabia una palabra del asunto, si bien creia que el capitán general de Madrid en nada habria dejado de proceder con la correccion que exige su calidad de funcionario del Estado. El señor Perojo insistió en que el general Goyeneche habia dado ciertos pasos que no se compadecian bien con su carácter oficial y aun trató de presentar una proposicion incidental pidiendo que la mesa de las Cortes así que tuviera noticia de que un empleado público pretendiera pedir explicaciones á un diputado por frases pronunciadas por éste en las Cortes pasase el tanto de culpa á los tribunales para no dejar impune el ataque á la inmunidad parlamentaria, que tal pretension supone.

La medicina no puede negarse que era enérgica, pero, quizás por eso mismo no encontró el Sr. Perojo quien pusiera al pié de ella su firma y como son necesarias siete para poder presentar á las Cortes una proposicion incidental hubo el Sr. Perojo de quedarse con las ganas de apoyar la suya.

Esto prueba que la negra honrilla puede mas en los padres de la patria que el deseo de poner un correctivo al matonismo político que se va desarrollando en proporciones que serian alarmantes sidades de todo, y á Dios gracias, no quedasen en agua de cerrijas la inmensa mayoría de los lances llamados de honor por mal nombre.

De todos modos es de lamentar que en todo un Congreso no haya habido mas que un diputado que se haya atrevido á poner el cascabel al gato y que allí donde hay otros diputados que alardean de católicos cuando se ha presentado una ocasion de impedir una ofensa á las leyes divinas y humanas todos esos diputados no solo hayan enmudecido sino que además se hayan negado á poner su firma al pié de una proposicion que tiende á evitar, sea la que fuere la intencion de su autor, el que se cometa un pecado.

Y ahora preguntará cualquiera que tenga dos dedos de frente:

Puede saberse qué hacen de provecho para la Religion esos diputados que tanto alardean de catolicismo?

Suyo afectisimo,

El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

Mañana se verificará en el salon de consejo de esta Sucursal la junta general de accionistas que anualmente se celebra.

Después de la lectura de la memoria se procederá á la eleccion de un nuevo consejero

para reemplazar al que le corresponde salir por turno, Sr. D. Laureano Villanueva ó para volver á reelegirle.

En el caso de salir dicho Sr. Villanueva se indica para reemplazarle al Sr. D. Manuel Rico y Gil.

En la planta baja de dicha Sucursal se está habilitando en la habitacion que ocupaba anteriormente el cuerpo de guardia un local para custodiar la calderilla.

Con la creacion de este departamento se dá bastante amplitud á las demás dependencias que eran por cierto bien angostas atendidas las muchas operaciones que hoy en ellas se practican.

Tenemos entendido que se van á hacer útiles reformas en las oficinas de dicha Sucursal entre otras la de que éstas ocupen todo el lado del Norte y sus costados, abriéndose la puerta por el lado de la calle de San Lorenzo.

Ayer fueron llamados á las Casas Consistoriales los mozos del actual reemplazo y anteriores para la formacion de los oportunos expedientes.

Algunas personas piadosas de esta ciudad nos han llamado la atencion acerca de la aflictiva situacion en que se halla una pobre jóven que con un hijo vive en la calle de San Juan, número 35, y á la que se la ha muerto otro en el camino al venir á esta ciudad.

El padre de estas criaturas que es militar, se halla arrestado, y la pobre madre no hubiera podido subsistir sin el auxilio de algunas personas caritativas que la acuden con sus socorros.

A pesar de las muchas versiones que han corrido acerca de si vendria á esta Capitanía general el de Castilla la Vieja Sr. Araoz, nada puede asegurarse sobre el particular; pues mientras que unos atribuyen tal creencia, otros suponen que el Sr. Araoz pretenderá la Capitanía general de Navarra, otros por el contrario creen que se quedará en la Corte á donde en breve se dirigirá.

La Diputacion provincial de Soria ha ofrecido á la empresa del ferro-carril de Torralba á aquella capital la cantidad de 28.000 duros en vez de los 40.000 que pedía por encargarse de la expropiacion y pago de terrenos de la vía.

Ha sido nombrado segundo teniente de alcalde de aquella poblacion el conservador don Ramon de la Orden.

El dia 12 falleció en Melilla el ex-brigadier Villacampa.

Los salmantinos que han ido á presenciar el estreno de la ópera *Los amantes de Teruel*, y los que residen en Madrid, han acordado que el banquete con que pensaban obsequiar á su ilustre paisano Breton, se celebre en Salamanca, para que puedan asociarse á esa manifestacion de cariño y admiracion todas las clases sociales de aquella ciudad.

Ayer mañana se verificó el entierro de la señora duquesa viuda de Prim; habiendo acompañado al duelo entre otros, el Sr. Sagasta, el ministro de la Guerra, el de la Gobernacion, los Sres. Montero Rios, Figuerola y Romero Gil Sanz.

Sobre el féretro habiáanse colocado preciosas coronas.

Comunica el gobernador de Guipúzcoa, que en Zumárraga se encuentran detenidos los trenes ascendentes, sur exprés y correo, á consecuencia de desprendimientos de tierra en una trinchera.

Servicio particular de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 15 (1 t.)

Ayer volvió á reunirse con el ministro de la Gobernacion la comision que entiende en el proyecto de sufragio universal dejando ultimadas las bases del dictámen. En este se suprimen las elecciones por acumulacion de votos. Las penas por delitos electorales se suavizan considerablemente, dejándolas reducidas en la mayoría de los casos á multas y á suspension del derecho electoral.

Madrid 15 (6'30 t.)

El Consejo presidido por la regente que ayer no pudo presidirlo por haber tenido que asistir á las maniobras militares, se ha reducido como de costumbre, al despacho ordinario. Después se han reunido los ministros en la Secretaria de Estado y han tratado el asunto de la dimision del capitán general de este distrito, sin llegar á un acuerdo definitivo por no estar conformes los pareceres en si debía aceptarse ó no.

También parece ha hecho el ministro de Hacienda nuevas excitaciones á sus compañeros para que le remitan los presupuestos parciales, declarando que si no le presta el apoyo que necesita para resolver la cuestion económica se verá obligado á presentar la dimision.

Telegramas extranjeros.

Paris 15.

Comentase vivamente la derrota sufrida ayer tarde en la Cámara de diputados por el gobierno francés al acordar dicha Cámara el aplazamiento de la revision constitucional, contra la urgencia pedida por el gobierno.

El ministerio, segun anunció su presidente M. Floquet al terminar la sesion ha dimitido en masa. El presidente de la república ha encargado al de la Cámara de diputados M. Melin la formacion de nuevo Gabinete. Se duda pueda conseguirlo. Los boulangieristas satisfechos consideran su triunfo inmediato.

Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Última hora.

Madrid 15.

Se han recibido noticias de estar expedita la línea de Asturias.

Madrid 15.

El Sr. Perojo celebró esta tarde una detenida conferencia con el señor ministro de la Guerra, conviniendo en tratar en sesion secreta del capitán general de Madrid con motivo del incidente promovido por el diputado Sr. Somogy.

Madrid 15.

En el Congreso. El Sr. Baron de Sangarren anunció y explanó una interpelacion sobre la concesion del título de marqués de Oquendo. Le contestó el señor ministro de Gracia y Justicia interviniendo el de Marina para declarar que uno de los buques que se construyan llevará el título de Oquendo. El diputado por Reus Sr. Maria ha dirigido al ministro de Hacienda una pregunta encaminada á averiguar el estado en que se hallan las negociaciones con Alemania y otros paises para llegar á establecer el impuesto transitorio sobre los alco-

holes importados, porque segun noticias particulares sabia que las negociaciones si no habian fracasado estaban en buen camino. El señor ministro de Hacienda dijo que el gobierno seguia con el mayor interés estas negociaciones abrigando la esperanza de llegar á un acuerdo.

Madrid 15.

En el Senado el Sr. Conde de Galarza ha presentado una exposicion pidiendo se rebaje el tipo de la contribucion en la Habana.

Madrid 15.

Esta tarde se reunieron los padrinos que entienden en el incidente Goyeneche-Somogy, acordando que no existiendo ofensa, causa ni fundamento, para que se verificara el duelo en su consecuencia procedia redactar un acta en sentido conciliatorio.

El gobierno acordó no aceptar la dimision al general Goyeneche.

Madrid 15.

Esta tarde ha recibido el Sr. Dulgon en su domicilio la visita de cincuenta y cinco republicanos, en representacion de los diez distritos de esta córte.

Hizo la presentacion el Sr. Lacasa, redactor de *El País*, y pronunció un entusiasta discurso el Sr. Albert.

Madrid 15.

El general Salamanca ha estado hoy en Palacio á ofrecer sus respetos á la regente y á darle gracias por su nombramiento de capitán general de Cuba.

Paris 15.

Conocida que fué la derrota del gobierno francés, ha dirigido un manifiesto á sus electores el general Boulanger, en el que califica de comedia el proyecto de revision constitucional y por ello no ha prosperado. Añade que ahora tiene el pueblo la palabra para hacer triunfar la soberana voluntad de la República.

Desmientese que se haya encargado á Mr. Melin de la presidencia del Consejo. Mr. Carnot no ha conferenciado todavia con persona alguna, pero se espera la consulta á los jefes de las oposiciones.

Témese que la resolucion de la crisis sea muy laboriosa y que se resolverá en sentido moderado á causa de la proximidad de la exposicion universal.

Ruda-Peskt 15.

En la cámara de diputados de Hungría se ha producido una escena tumultuosa con motivo de haber acusado el diputado Wigron al ministro Tissa de haber influido en la corona para que ejerza presion sobre la cámara. Esta, sin embargo, ha acordado pasar á la órden del dia dando un voto de confianza al gobierno.

Roma 15.

Ha comenzado la sesion de la cámara con la discusion de la proposicion del diputado Borghic censurando los sucesos del dia 8 y aconsejando se tenga confianza en el gobierno.

Ha querido retirarla su autor, pero la cámara acordó discutirla.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del dia 17 de Febrero de 1889.

DOMINGO DE SEPTUAGÉSIMA.

San Donato y San Salvino.

CULTOS.—En la misa conventual de la Catedral habrá sermon que predicará D. Ignacio de Artiñano.

La Visita de la Corte de María; Gracia, en la Catedral ó en San Lesmes.

Los ejercicios en el Cármen á las cuatro.

Los de la Orden Tercera á las tres.

Santos del dia 18.

San Eladio, Arzobispo, y San Simeon.

CULTOS.—La Visita de la Corte de María; Gracia, en Santiago ó Mercedes en Madra de Dios.

BURGOS: Imp. Católica, Huerto del Rey 13.

